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DISCURSO DEL INTENDENTE DE BALNEARIA - APERTURA DE SESIONES DEL HCD 2025 
 
 
AL HONORABLE CONCEJO DELIBERANTE, AUTORIDADES, FUNCIONARIOS Y MIEMBROS DEL 
EQUIPO, VECINOS Y VECINAS DE BALNEARIA 
 
 
Hoy me dirijo a ustedes con la misma pasión y compromiso con los que asumí la 
responsabilidad de conducir los destinos de nuestro querido pueblo. Me dirijo a ustedes en 
un contexto difícil para el país, en un momento en el que vemos cómo muchas de las obras 
y los planes de vivienda que antes nos permitían avanzar han desaparecido del mapa de las 
prioridades del Gobierno nacional. 
 
Y, aun así, aquí en Balnearia, seguimos en marcha. Porque entendemos que nuestro destino 
no puede depender de la falta de acción de otros, sino de nuestra propia capacidad de 
gestión, de nuestra responsabilidad y de nuestra convicción de que nuestra gente merece 
más… 
 
Sabemos que tener un techo es una necesidad fundamental y nadie duda del déficit 
habitacional de nuestro pueblo. Y por eso, a pesar de las dificultades, seguimos apostando a 
la construcción de viviendas a través del programa “MI SUEÑO MI HOGAR” un plan de ahorro 
municipal, que hoy se ha lanzado el segundo plan, con un total de seis (06) viviendas ya 
sorteadas hasta la fecha. Porque para nosotros, cada casa que se levanta no es solo cemento 
y ladrillos; es el sueño cumplido de una familia, es semilla de crecimiento familiar, es el futuro 
de nuestros hijos, es seguridad y dignidad de muchos ciudadanos. En un país donde cada vez 
es más difícil acceder a la casa propia, Balnearia demuestra que, con esfuerzo, con 
administración responsable y con una gestión comprometida, ¡sí se puede! 
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Pero no nos detenemos ahí. Porque el crecimiento de un pueblo no se mide solo en obras, 
sino también en identidad, en cultura, en el sentido de pertenencia que sentimos cada vez 
que recorremos nuestras calles y vemos el reflejo de nuestra historia y de nuestra gente. Por 
eso hemos impulsado para este año proyectos que no solo embellecen nuestro pueblo, sino 
que también nos unen como comunidad y nos identifica. 
 
 
“PAREDES QUE HABLAN”, un programa que le dará voz a los muros públicos y privados; que 
transformará rincones olvidados…. en lienzos llenos de color, arte y mensajes que reflejarán 
lo que somos y que nos identificará dentro de la Región de Ansenuza.  
“DEJANDO HUELLAS”, una iniciativa que convierte las garitas de colectivos en espacios llenos 
de creatividad, donde nuestros talleres municipales dejarán su impronta, su trabajo y su 
talento.  
“MANOS QUE COBIJAN”, un proyecto cargado de motividad, de enorme valor social, donde 
nuestras mujeres y adultas mayores tejerán no solo abrigos para quienes más lo necesitan, 
sino también lazos de solidaridad, de contención y de compañerismo. 
 
Y si algo tenemos claro, es que nuestro compromiso con las instituciones de Balnearia es un 
hecho. Desde el municipio, hemos acompañado y seguiremos acompañando a cada club, 
cada centro vecinal, cada escuela, cada asociación civil, porque entendemos que las 
instituciones son la base de nuestra comunidad y que, cuando las fortalecemos, sin dudas 
estamos fortaleciendo a Balnearia. 
 
Y aun que como ya lo dijera el panorama gubernamental pareciera desolador desde el 
Gobierno Nacional, nosotros entendemos que debemos redoblar el esfuerzo y contra viento 
y marea seguir apostando a un futuro mejor, para los balnearenses. Por eso, hoy también 
quiero compartir con ustedes una obra que marcará un antes y un después en nuestro 
pueblo. En breve dará comienzo el embellecimiento del predio del ferrocarril y de las calles 
centrales de Balnearia, tanto del lado norte como del sur. Este proyecto que traerá 
modernización y nueva luminaria representa una inversión de más de 300 millones de pesos, 
siendo una parte financiada por el Gobierno Provincial, con el aporte que en su visita por 
nuestra querida localidad anunciara nuestro gobernador Martín Llaryora, pero más de la 
mitad con dinero propio, con recursos genuinos del municipio, fruto de una administración 
responsable y eficiente. Esto demuestra que cuando se gestiona bien, cuando los fondos 
públicos se cuidan y se administran con responsabilidad, las obras llegan, se concretan y 
transforman la vida de nuestra comunidad. 
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Hay una noticia que nos llena de alegría y orgullo: nuestro Hospital Municipal “San José” 
está próximo a ser habilitado finalmente, ya no de manera provisoria como lo ha estado en 
los últimos 20 años. Gracias a las obras realizadas y a haber cumplimentado con todos los 
requisitos necesarios para su correcto funcionamiento, hoy podemos decir que el Hospital 
estará finalmente habilitado, y con ello el quirófano estará activo, brindando atención a 
quienes lo necesiten sin que tengan que trasladarse a otras localidades. 
 

Sabemos que, en más de una oportunidad, se ha intentado opacar esta gestión, y se ha hecho 
política con la salud…. Un tema más que delicado. Pero nosotros no caemos en esas 
discusiones porque entendemos que la salud es un derecho fundamental y una de nuestras 
principales preocupaciones. Desde el cierre de la internación en la única clínica privada de 
nuestra localidad, todos necesitamos de nuestro querido hospital. Por eso, juntos debemos 
trabajar para mejorarlo cada día y seguir invirtiendo en él, mejorando su infraestructura, 
incorporando más especialidades y fortaleciendo su plantel de profesionales, porque 
nuestra prioridad es que cada vecino de Balnearia tenga acceso a una salud de calidad sin 
importar su condición económica. 

 
También quiero destacar un logro que muchas veces pasa desapercibido, pero que tiene un 

gran impacto en nuestra comunidad: nuestro laboratorio de análisis de suelo y agua ya se 

encuentra en funcionamiento, próximo a firmar diferentes convenios con cooperativas y 

otras entidades. El mismo, representa una herramienta clave para el desarrollo productivo y 

ambiental de Balnearia, que nos permitirá tomar decisiones con mayor precisión y 

conocimiento para un mejor desarrollo productivo y ambiental de Balnearia y para los 

departamentos de la zona Este de la Provincia de Córdoba. 

 
 
Este año damos un paso más. Porque el futuro se construye con responsabilidad, y el cuidado 
del medio ambiente no puede ser un tema del mañana: es hoy, ¡¡¡¡y es ahora!!!! En este 
2025, Balnearia será el centro de acopio de neumáticos en desuso de la región, otras 
localidades vecinas depositarán sus neumáticos en Balnearia designado por el Gobierno 
Provincial como centro de recolección. Y es por ello, que evitando que se conviertan en 
residuos contaminantes y dándoles un nuevo propósito, hemos creado desde el 
Departamento Ejecutivo un nuevo proyecto de ordenanza que en breve se pondrá a 
consideración del Honorable Concejo Deliberante; que persigue reutilizar los neumáticos y  
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transformarlos en espacios de juego para nuestros niños y niñas a través de este programa 
denominado “Reciclando y Construyendo Juegos”, donde los estudiantes del último año del 
secundario tendrán la oportunidad de involucrarse en el diseño y la creación de juegos 
reciclados, combinando conciencia ambiental con trabajo en equipo y creatividad, y 
percibiendo de parte del municipio una contraprestación por su disposición. 
 
Balnearia se destaca en educación. Con una importante cantidad de colegios rurales; con un 
abanico de opciones a nivel inicial, primario y secundario, con terciarios, profesorados y 
opciones universitarias, Balnearia se convierte en una opción de estudio en la región. Esto 
ha sido reconocido por el Ministerio de Educación de la provincia, que ha elegido a Balnearia 
para que dos de nuestras instituciones educativas IPETYM N° 261 SAN JOSE y la ESCUELA 
VICENTE LOPEZ Y PLANES sean seleccionadas como escuelas precursoras de un total de 202 
escuelas en toda la provincia de Córdoba. El objetivo del programa provincial es impulsar la 
renovación curricular y didáctica del sistema educativo, como medio para consolidar los 
logros y realizar las transformaciones necesarias, para transformar la educación en Córdoba.- 
Esto demuestra un trabajo colaborativo y responsable y por ello nuestra localidad es elegida 
dentro de tantas,  como una de las primeras puestas en práctica de este programa innovador 
a nivel provincial con un gobierno que ve en Balnearia, el compromiso con el futuro de 
nuestros jóvenes y el desarrollo de nuestra comunidad.  
 
Estamos trabajando personalmente con el Ministro de Educación de la Provincia de Córdoba 

en una oferta de formación profesional que otorgará certificación de Promotor de 

cooperativas y mutuales. De esa manera se formará a personas idóneas y especializadas en 

la filosofía cooperativista, tan necesaria hoy para fomentar el trabajo en equipo, la sinergia 

y la cooperación. 

 
Resulta necesario destacar uno de los mayores logros: la “Casa de Balnearia en Córdoba” 
que, en breve, será residencia de muchos de nuestros jóvenes, que sin dudas podrán acceder 
a estudiar gracias a esta propuesta. Ya que no nos es ajeno el costo que conlleva mandar a 
estudiar a nuestros hijos, pero entendemos que el estudio y el perfeccionarse genera 
oportunidades, y es ello un compromiso de esta gestión.   
 
Creemos profundamente que el turismo es crecimiento; y Balnearia tiene mucho para dar, 
debemos trabajar mancomunadamente para que ocupe el lugar que le corresponde dentro 
de la Región de Ansenuza. Porque nuestra ubicación, nuestra gente, nuestra identidad nos 
convierten en un destino con potencial. Y por eso, seguimos apostando a consolidarnos  
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como una propuesta turística fuerte, generando actividades y eventos que nos pongan en la 
vidriera de la región. 
 
Uno de esos eventos es el desfile de carrozas, una propuesta que nació como una iniciativa 
local y que hoy ya es una tradición que representa a Balnearia. Cada año la concurrencia de 
espectadores ha ido creciendo y los trabajos han sido realmente superadores, logrando 
resultados extraordinarios, y por ello este año, seguirá creciendo, ya que sumaremos la 
participación de más instituciones y entidades de los diferentes sectores de nuestra 
comunidad, para que cada vez más personas sean parte de esta celebración que tanto nos 
identifica. Además, ya nos encontramos trabajando a fin de que el evento sea declarado de 
Interés Provincial y Educativo.  
 
Entendemos que la seguridad es esencial para el orden y la tranquilidad de un pueblo, y por 
eso es una prioridad en nuestra gestión. Así es como Balnearia ha sido una de las primeras 
localidades en adherirse a la Propuesta Provincial, como ya lo anunciara nuestro gobernador. 
Gracias al trabajo y la planificación, hoy contamos con tres autos para la seguridad 
ciudadana, seis motovehículos y bicicletas que a diario recorren nuestro pueblo, y aunque 
muchas veces no se ve… aunque los resultados llegan lentamente, hoy podemos decir que 
la estadística de Tribunales de Morteros en nuestra jurisdicción marca una disminución 
considerable en la cantidad de delitos y acciones de infracción a las normas de convivencia, 
decreciendo el número de sumarios y de causas. Contamos actualmente con más de 
cincuenta (50) cámaras ubicadas en puntos estratégicos de nuestra localidad con un centro 
de monitoreo que funciona las 24 horas, los 365 días del año. Sin dudas contribuyen al rápido 
esclarecimiento de las situaciones delictuales, previniendo y fortaleciendo así la protección 
de nuestros vecinos. 
 
Sabemos cómo ya lo expusiéramos, que el panorama económico es complejo, que muchas 
familias atraviesan momentos de incertidumbre, pero quiero que sepan algo: en Balnearia, 
las cuentas están en orden. A lo largo de estos años, no hemos derrochado recursos, no 
hemos tomado decisiones irresponsables, no hemos asumidos compromisos que nos 
coloquen en situación de endeudamiento; por el contrario, siempre hemos administrado 
con racionalidad, con equilibrio, priorizando siempre lo que realmente importa: el 
bienestar de nuestros vecinos. 
 
Y es por eso que los festejos patronales se seguirán celebrando. Porque cada año que cumple 
nuestra querida Balnearia: es una nueva oportunidad para recordar de dónde venimos, para 
valorar lo que hemos construido y para mirar con esperanza hacia lo que está por venir. 
Balnearia merece celebrar su aniversario a lo grande, con alegría, con unión, con orgullo por 
todo lo que hemos logrado y por todo lo que aún nos queda por hacer. 
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Queridos vecinos y vecinas, quiero que sepan que este gobierno municipal sigue firme. Que, 
a pesar de las dificultades, seguimos apostando al crecimiento, al trabajo, a la solidaridad y 
al progreso de cada uno de ustedes. Que en Balnearia no nos dejamos vencer por los 
obstáculos; los enfrentamos y seguimos adelante, porque sabemos que lo que hacemos hoy 
definirá el futuro de nuestros hijos y nietos. 
 
 
Sigamos caminando más unidos que nunca … sigamos Construyendo futuro … porque 
Balnearia no se detiene. Porque este pueblo tiene fuerza, tiene historia y tiene futuro. Y 
porque lo mejor, sin duda, está por venir. 
 
 
De esta manera, declaro formalmente inaugurado el Período de Sesiones Ordinarias de este 

Honorable Concejo Deliberante. 

 
 

¡Muchas gracias! 
 


